

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXVI.—Número 8.883

RESUBSCRIPCIÓN Ho más, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Martes 25 de Febrero de 1919

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: San Bartolomé, 22. — Teléfono 87

Historia de las Islas Baleares

Su Historia, sus Monumentos y Artes

POR

Don José M.^a Quadrado

Un tomo 4.^o mayor de 1425 páginas con numerosos grabados y fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas

20 PESETAS

Casa exclusiva para la venta en toda España

Librería de J. TOUS, Plaza de Cort 14 y 16

BRISAS

LA MUJER

VI

Como en líneas anteriores hablábamos de las injusticias sociales, quiero llamar vuestra atención lectoras bondadosas, creyendo ayudaros a repararlas; sobre una noticia injusticia que está muy arraigada y que debe corregir toda persona nacida para sentir y practicar el bien.

Me refiero al crach abandono y triste indefensión en que la sociedad deja a las desgraciadas mujeres que nacidas en humilde cuna, han sido víctimas de la rapacidad masculina, cuando esta en aras de su egoísmo y para satisfacer torpes instintos, no tuvo reparo en arrastrar por el todo una vida creada para cumplir los altos fines que Dios concede a la mujer.

Si alguna vez tropezais en vuestra senda con alguna desgraciada separada del camino del bien y la virtud, no la repudiéis, no la abandonéis no leáis a su contacto, leedle lástima y compasión y brindadle amparo generoso, persuadidas firmemente de que no existe en ella, ni el nativo instinto del mal, ni arraigados sentimientos perniciosos; sino estraviados hijos del engaño, que en ella no serán nativos ni impulsivos, más bien reflejo y consecuencia del egoísmo masculino que declinarán fácilmente al calor de la bondad y el roce de la virtud.

Pensad lo que significa para la linda obrera resistir las acometidas diarias del oro tenador cuando se hallan sin trabajo o ganando un jornal penoso, sin abrigo, sin fuego, sin albergue y sin pan; ¿cuántas de ellas se salvarían del naufragio con una mínima parte de vuestro pan y de vuestro bien estar?

¿No habéis pensado nunca en la recompensa que guardará el bondadoso Dios, que preferencias le otorgará en su eterno paraíso, a la hermosa niña que se desahoga, se entristece y se debilita por el hambre, la desesperanza y la fatiga, antes que sucumbir? Siendo así que en su mano estaba, de su voluntad dependía, el cambio brusco de su miseria, dolor y estrechez; por la abundancia, la comodidad y la riqueza. Un simple ovido de la virtud que tanto infortuna el acarreaba, la desfección momentánea del deber que con tanta crueldad le azotaba, eran lo bastante para operar la radical transformación.

Si, porque teniendo en cuenta amabilísimas lectoras, la rapaz lujuria masculina del poderoso, que tan caro paga el vicio y el deshonro, no tiene misericordia, ni lástima, ni caridad, ni otorga recompensa alguna, a las heroínas de la honra; que son las mártires de la virtud.

Entre las mujeres ricas, la que es buena; pura en el pensamiento, pura de alma, limpia de corazón; honrada moral y materialmente, tiene piedad, siente lástima y no desprecia para la joven caída.

En corazón generoso, su alma sana le dice que aquella llada desgraciada a quien con horror codea en la calle la implacable sociedad, ni se rebajó por su gusto, ni en el buscó ni encontró la dicha que todos perseguimos, sino un camino lleno de miserias, de dolores y de desventuras sin fin y que así en el vive, es por que no ha encontrado en su desgracia una mano generosa que le ayude, la levante, la consuela y la conforte. Comprendiendo también la rica generosa en su criterio elevado y altruista, que si ella a quien todo ayudó en la vida, a quien todo sonrió, a quien nada faltó y de todo disfrutó, descendiese un pedazo solo en la senda del amor sería a los ojos de todos mil veces más culpable, que aquella desgraciada que nacida en cuna humilde, siempre descendió en el horizonte de su vida una senda de miserias y estrecheces donde a falta de sol, aire, luz, pan y alegrías, abundan los tormentos, las imprecaciones y los dolores sin cuenta.

Y no son solo las acometidas del hambre y la necesidad, la estrechez y la miseria, los factores que constantemente acechan a la mujer pobre, señalándole como víctimas propicia de la desgracia y la deshonra; existen para la humilde trabajadora, miles de adversidades y peligros que la dificultan el pleno goce de la vida de libertad personal, de tranquilidad y de dicha que tiene un perfecto derecho; al vez por todos reconocido, pero por nadie defendido ni amparado.

La virtud, el honor, la salud de la mujer, que tiene que ganarse el sustento y la vida en el trabajo de la fábrica, de la industria o del taller, se encuentran con frecuencia amena-

zados y a veces destruidos por los hombres de quienes económicamente dependen, o por aquellos otros a fines, a quienes el trabajo en común, facilita la ocasión de poder ejercer el mal.

Otros muchos casos podríamos citar de los peligros constantes en que se encuentra el honor y el porvenir de la mujer, los que creo prudente omitir por no apenar vuestra noble sensibilidad y porque creo que basta lo expuesto para inclinar vuestro altruismo en bien y defensa de la mujer trabajadora a quien es de imperiosa necesidad ampare y defienda la sociedad que tan implacablemente la acosa y tan sin piedad la condena.

Elas fueron víctimas de la necesidad y de unos amores falsos que en vez de regalarlos los frutos de bendición, esparcieron secas bojaracas del amor, que abatieron prematuramente los anhelos de la vida, dejando las almas desnudas y tristes y el corazón yermo; como esos páramos invernales azotados por el cierzo que alumbra con nubes sudario la ruta solitaria del fatigado caminante.

Muchas lágrimas enjugaréis bellas mujeres si acompañais a las naufragas de la vida, haciéndoles sentir y disfrutar una pequeña parte de vuestra propia ventura y esto os será fácil, facilísimo; bastará que pongais en amparales, algo del ardor perseverante que persistís cuando erais niñas en acariciar muñecas, en adornar ramilletes o en perseguir mariposas.

Convencidas de que acción tan bella, merecerá el aplauso de la unánime opinión, porque en la mujer el reflejo de la bondad se diferencia alguna vez de la belleza, en que ésta puede en algún caso repeler, mientras que a aquella todo el mundo le rinde reverencia.

Y al citar el caso de la belleza sin atracción, me refiero a esas bellezas casi insuperables, por fortuna muy raras en Mallorca; que lejos de producirnos esa misteriosa fascinación que la belleza femenina ejerce en el alma humana; repelen, produciendo algo de aversión y triste desaliento. Y son aquellas hembras que teniendo líneas perfectas y dimensiones impecables, no resplandecen en ellas destello alguno de sentimiento, de inteligencia ni de pasión; que en estas tres facultades bien administradas, está amables lectoras, el secreto del irresistible atractivo que pueda irradiar vuestra belleza, cautivando, subyugando, esclavizando el alma masculina.

Y no dudo prodigaréis vuestra generosa bondad, pues Dios os crió para sentir y practicar el bien y porque comprendéis claramente que no hay cautiverio peor en la mujer que el de la obrera desgraciada; ya que lleva aparejada la atrofia del alma, la anulación del sentimiento y la muerte del corazón.

El Capitán Bellver.

UNA ENTREVISTA

Habla D. Alfonso XIII

Las cuestiones pelpitanas

Paris.—Le Petit Journal publica una entrevista celebrada con D. Alfonso XIII por uno de sus colaboradores.

Hablando de Marruecos, declaró el Monarca que no ignora nada del magnífico trabajo de Lyauté, de quien conserva afectuosos recuerdos y a quien llama amigo.

«Ya conozco—dijo—las excitaciones de ambas Prensas y la necesidad de conservar y aumentar las simpatías entre España y Francia. España no podía desempeñar otro papel que el que ha sido el suyo.

Desco la unión íntima entre el Rey y su pueblo.

Si Francia me atribuye buenas intenciones con respecto a ella, ésta era también la intención de mi pueblo: la una, reflejo de la otra.

Soy un Rey—añadió—imminentemente constitucional, y en un régimen semejante el Rey y el pueblo no forman más que un todo.

El papel de los neutrales era difícil. Se nos hace responsables de la propaganda entre nosotros de una de las naciones en guerra. Había entre nosotros súbditos de todas las nacionalidades. ¿Cómo podrá España responder de actos que le son ajenos? No hice todo lo que podía, principalmente en 1914.

A cambio de esta actitud, no pedimos, con respecto a Marruecos, más que el silencio.

Contestando a una pregunta sobre la cuestión catalana, dijo:

«Cataluña tiene ciertos derechos indiscutibles, y no la regateamos nada en la administración. También hacen bien en defender su lengua. El resto corresponde resolverlo al Gobierno y al Parlamento.»

Terminó Don Alfonso diciendo que él era el primero en defender el proyecto del ferrocarril de la frontera francesa a Algeciras, que pondrá a Fez a treinta y tres horas de París.

Nuestros colaboradores

Julio Antonio

Julio Antonio, el genial escultor, autor de la estatua yacente que últimamente tanto renombre le ha dado en el mundo del arte, acaba de fallecer en Madrid.

La tisis lo ha llevado al sepulcro; muere muy joven veinticuatro o veinticinco años tendría, ahora que su talento empezaba a darle gloria y dinero después de luchas y penalidades.

Tuve la satisfacción, la inmensa suerte de conocerle hace tres años en Madrid, una tarde que visité su estudio; y uno de sus deseos era visitar Mallorca, sus esculturas llamaban la atención por lo grandiosas y por sus gestos elocuentes pero la que ha consolidado su fama ha sido la que expuso el mes pasado en Madrid en una de las salas de la sociedad Amigos del Arte y que ha sido su obra postera.

La obra la hizo por encargo de la madre de un muchacho Lemouier que murió y que era amigo de Julio Antonio, representó la escultura a la madre asolada mirando al Cielo y entre sus brazos tiene la cabeza de su hijo que está muerto, y ahora que en Madrid la gente se agolpaba impacientemente para contemplar su bella escultura, Julio Antonio agonizaba en el sanatorio de Villa Luz.

Su entierro ha sido una manifestación grande de duelo lo presidía el secretario del Rey Sr. María de Torres en representación de S. M. y el Gobierno estuvo representado por Benlliure.

Descanse en paz el amigo y el gran artista.

Emilio Pou González Moro.

En el Consistorio

SESIÓN DE ANOCHE

Se reunió a las 6'45 el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Barceló y Caimari, asistiendo los concejales Srs. Obrador, Fons, Trián, Coll, Villalonga Olivar, Mas, Bisbal, Llompart, Llibrés, Moner, Rover, Bibiloni, Solá, Rosselló, Munáner, Barón de Pinopar, Pou, Barrera y Planas.

Acta y varias

Se da lectura al acta de la sesión anterior que se aprueba lo mismo que varias cuentas.

Se da cuenta de varios telegramas y cartas de Secretaría.

Orden del día

Se conceden varios permisos para obras a otros tantos particulares y se autoriza la instalación de varios motores.

Se aprueban varios dictámenes sin importancia de Ensenanza, Obras y Hacienda.

La petición de subvención con 500 pesetas a la Sociedad Arqueológica Luliana, se acuerda reproducirla al formar los nuevos presupuestos.

Se da cuenta de un oficio de la Alcaldía de Cáceres respecto al aumento de las tarifas ferroviarias.

La cuestión de las verduras

Se da lectura a un dictamen de la Comisión de Subsistencias referente a la regularización de la venta de verduras.

Apoya el dictamen el concejal Sr. Trián el cual dice que poniéndolo en práctica se beneficiará grandemente al público.

Se extiende en largas consideraciones sobre el dictamen el cual tiende a consolidar el principio de autoridad y a evitar el continuo abuso de los revendedores, sin que esto signifique que se perjudique los intereses de estos.

Queda aprobado el dictamen por aclamación.

De los sucesos del martes

El Sr. Llompart dice que va a ocuparse de los sucesos del martes en Palma y aunque él ya en otras ocasiones propuso medios para evitarlos, cree que hoy deben trabajar unidos todos con el fin de evitar que se reproduzcan.

La Cámara de Comercio e Industrial, debe prescindir de acusarse mutuamente y venir aquí para trabajar todos juntos con objeto de solventar el problema.

Debemos tener confianza en el Alcalde y pedir al pueblo un compás de espera para atenuar el problema, pero yo advierto que si no se trabaja para ello prescindiendo de banderías políticas, no se harán los otros concejales pero yo renunciaré la concejalía dejando el puesto a otros.

Antes que nada precisa para eso un Gobernador y un Alcalde desligados de todo compromiso político.

Hay que formar ante todo una estadística y no debemos permitir que se diga que nosotros no queremos la exportación. Esto no es exacto. Nosotros estamos conforme con la exportación, pero lo que no queremos es el abuso de ésta. Que se exporte pero que nos dejen lo que nos precisa para vivir.

Contra este abuso debemos luchar. Explica luego lo ocurrido con la exportación de los huevos y las marlingas puestas en práctica por los acaparadores para engañar a las autoridades.

Dice que las tasas no han dado los resultados apetecidos por la lenidad tenida y por la injusticia observada al aplicarlas.

Habla de la exportación de las judías y dice que si no se consumen más en Mallorca es porque no se ponen al alcance del pueblo.

Si todo lo dicho no sirve para abaratar las subsistencias debe irse a la Municipalización de éstas formando cooperativas.

Pide la ayuda de todos y la confianza del pueblo en sus administradores que trabajan y de nuevo insiste en que se debe prescindir en absoluto de la política.

Si el Gobierno continúa protegiendo a los acaparadores debemos dimitir todos.

El señor Villalonga y Olivar dice que como concejal acepta todas las censuras que en esta cuestión le han dirigido la prensa y el pueblo, pero contra lo que protesta es contra las insidias, injurias y calumnias vertidas en la última sesión de la Cámara de Comercio haciendo honorosa excepción del señor Alzamora.

Dice que el título de socio de la Cámara de Comercio es la hoja de parra que oculta con el nombre de comercio el contrabando y el vilipendio.

Censura duramente a los señores Qués y Pascual, y dice que este último dijo que aquí los comercios se desarrollan al amparo de la ley, y lo único verdad de esto es que el contrabando se desarrolla al amparo de la ley.

Dice que la culpa mayor es el haber tolerado esta vergonzosa exportación que se ha venido haciendo.

Pide se solicite del Gobierno se dicte una ley de carácter social para conjurar el problema y añade que si no se ayuda al Ayuntamiento, todos los concejales deben irse a sus casas.

El Sr. Rosselló hace historia de su labor en la Plaza Mayor y contestando al Sr. Bisbal sobre las multas impuestas, dice que únicamente los Sres. Bisbal y Quéigias han sido los que le pidieron levantar dos multas.

El Sr. Pou aludiendo a lo dicho por el señor Villalonga y Olivar, dice que no debe molestarse por los ataques que se nos dirigen en la Cámara de Comercio. Los insultos ofenden cuando vienen de personas de bien, pero no cuando proceden de bocas asarriadas.

Añade que el movimiento del pueblo fué justo y visto con simpatía.

El Sr. Bisbal niega haber recomendado nada al Sr. Rosselló. Yo le pedí que impidiera se perjudicara a un señor que pagaba su contribución, pero no recomendé nada.

(Así lo afirma el Sr. Rosselló).

Hablando de los sucesos del martes dice que suscribe todo lo dicho por los concejales que le han precedido en el uso de la palabra.

Atendiendo a la Cámara de Comercio dice que uno de los protestantes era un paisano suyo que hace unos años no tenía dos pesetas y ahora tiene medio millón.

Abade que el público dice que en los cajones de bigos había otras subsistencias que eran contrabando y él desearía que se abriera una información sobre este punto, dichos cajones eran propiedad de D. Juan March, y caso de ser cierto lo que se supone, dejaría de entrar en la Casa del Pueblo, regalada por dicho señor.

(Interrumpen los Sres. Villalonga y Olivar y Barón de Pinopar).

El Sr. Bisbal: Si el Sr. Barón de Pinopar lo sabe tenga el valor de decirlo.

El Sr. Barón de Pinopar: Eso lo sabe todo el mundo.

Cuando todo el pueblo lo dice es verdad y yo lo creo.

(El Alcalde corta el incidente).

El señor Villalonga y Olivar pide la opinión de los conservadores y de los liberales.

El señor Barceló y Caimari: La opinión de la minoría conservadora son los actos de la Alcaldía.

El señor Villalonga y Olivar: Que yo aplaudo.

El señor Barón de Pinopar dice que hablará por los liberales toda vez que el jefe señor Barceló y Mir no está presente y por que el señor Rover está afónico.

A continuación pronuncia un largo discurso en el cual hace la historia política del partido liberal y de los diversos incidentes ocurridos con los nombramientos de los Alcaldes señores Martínez y Alemany.

También se ocupa de su gestión, y como resumen saca la consecuencia de que el partido liberal se acomoda a todo, procurando sacar el mayor partido posible. Alude a la filosofía y la metafísica, y a la necesidad de destruir a los contrabandistas.

El señor Bisbal dice que el Sr. Quéigias fué detenido por la autoridad militar y como el concejal que habla cree que no cometió ningún acto digno de represión, pide que el Ayuntamiento haga constar si le cree o no culpable de algún delito.

Se hace constar que el Ayuntamiento tiene la convicción de que el señor Quéigias no tomó parte alguna en los sucesos del martes.

El Sr. Cañellas pide que se constituya un depósito de sueros en el Ayuntamiento. Y se levanta la sesión a las 8'15 de la noche.

Por telégrafo

Atentado contra Clemenceau

Clemenceau mejora

Madrid 24 (11'30 m.)

Paris.—El partes de los facultativos que asisten al señor Clemenceau dice que está mejor.

Es posible que el jueves asista a los debates de la conferencia de la paz.

El complot del atentado

Paris.—Se dice que el inspector de policía que ha estado en Copieque trae pruebas precisas de que Cottin estaba en relaciones con algunos anarquistas.

Principalmente uno le visitó la víspera del atentado.

FABRA

Desde Barcelona

El conflicto de la Canadiense sin resolver.

Barcelona 25 (5 m.)

Barcelona.—Continúa sin resolver el conflicto de «La Canadiense».

Las autoridades han puesto toda su atención en los servicios que vienen prestando los ingenieros militares y el personal de los submarinos.

Se va notando regularidad en los servicios, creyéndose que mañana quedarán reestablecidos.

Asegúrase que se cuenta ya con fluido en todas partes. Se trabaja en todas las fábricas, incluso en las que la pasada semana permanecieron cerradas por la huelga de brazos caídos.

Las pequeñas deficiencias que se observan irán desapareciendo, a cuyo efecto irán llegando a Barcelona los alumnos del Centro Electro-técnico y de comunicaciones, el personal de la Armada y de los arsenales de Cartagena.

Conferencia

Para darle cuenta de la situación de Barcelona, el Gobernador Civil celebró a las nueve una extensa conferencia telefónica con el ministro de la Gobernación.

Un comité

Ha quedado constituido un comité ejecutivo para el funcionamiento del ferrocarril de Sarrís.

Forman parte del citado comité el ingeniero jefe de la segunda división de ferrocarriles señor Montañú, el capitán de ingenieros señor Ormeño y en representación de la Canadiense el señor Campa.

El servicio de tranvías

El servicio de tranvías se hace hoy con más normalidad que ayer, gracias a disponer de suficiente cantidad de fuerza motriz.

En la Centra de la calle de la Mata sigue normalmente el servicio a cargo de los ingenieros militares y del personal de los barcos de guerra.

Las calderas permanecen desde anoche encendidas para poner en marcha las turbinas y producir la corriente en caso de que faltara la alta tensión que viene de los saltos de agua de la provincia de Lérida, que es la única que alimenta el alumbrado y la fuerza motriz de los tranvías e industrias de esta ciudad.

Reunión

Se asegura que se ha reunido el Consejo de Administración que la empresa Canadiense que tiene en esta ciudad, para tratar de la huelga.

Se han marcado orientaciones de transigencia.

Reunión de monárquicos

Se ha celebrado en el domicilio del fiscal del Tribunal Supremo señor Maluquer y Viladot una reunión de personalidades de los partidos monárquicos al objeto de constituir una federación que sin confusión de partidos ni programas, defienda los ideales monárquicos y las aspiraciones autonomistas de Cataluña.

Aplaudiendo la actitud del Sr. Vázquez Mella

Los socios del Círculo Tradicionalista de Barcelona han dirigido un telegrama al señor Vázquez Mella aplaudiendo un actitud ante la desautorización de que ha sido objeto por D. Jaime de Borbón.

El coronel Márquez a Cuba

Ha embarcado para Cuba donde fijará su residencia, el coronel D. Benito Márquez.

Emigración a Francia

Aumenta de una manera alarmante la emigración a Francia.

En algunos pueblos no quedan los obreros necesarios para las faenas agrícolas.

Obra prohibida

Por considerarla de tendencias políticas exaltadas, ha prohibido el Gobernador el estreno de la obra Tragedia Real que debía electuarse en el Teatro Español.

Poeta fallecido

Ha fallecido D. Juan Folguera, joven y notable poeta, de espíritu abierto a todas las ideas literarias.

Deja inéditas varias obras de exquisito mérito.—Oliver.

LIRICO.

Mañana a las 6 y cuarto

LA CANCION DEL OLVIDO

Entrada un real--Entrada y butaca 83 cts.

Noche GRAN ACONTECIMIENTO

EL CARRO DEL SOL

la ley de subsistencias como depósito clandestino del citado artículo.

De Teatros

Principal

Según proyectándose con éxito en este coliseo los episodios de la serie *Odisea de Gloria*.

Para el jueves se anuncia el estreno de una película artística de largo metraje.

La Empresa nos comunica que ha obtenido la exclusiva para estrenar en Palma la sensacional película impresionada por los hermanos Williamson, titulada *El ojo submarino*, cinta que viene precedida de gran fama por ser única en su género.

Dicho film en su mayor parte está impresionado en el fondo del mar mediante aparatos de propiedad e inventiva de los hermanos Williamson.

Se estrenará esta película el próximo miércoles cinco de Marzo.

Lirico

La reprise de *El Amor en Solfa* celebrada ayer constituyó un gran éxito, aplaudiendo el público con insistencia al final de cada cuadro y llamando a escena a todos los artistas que tomaron parte en el desempeño de la obra.

Esta tarde a las seis se pondrá en escena *El amor en Solfa* y *La Canción del olvido* y por la noche a las nueve *El amigo Melquíades* y *La canción del olvido*.

Para mañana miércoles se anuncia por primera vez en sección vermouth a las seis y cuarto, *La canción del olvido* a 25 céntimos entrada general y 80 céntimos entrada y butaca.

Por la noche, a las ocho y media *El pelotón de los torpes* estreno en este teatro de la obra musical del maestro Serrano *El carro del Sol*, y *El amor en Solfa*.

Las subsistencias

Medidas de la Alcaldía.

Habiendo circulado con verdaderos visos de fundamento, de que se corre el riesgo de que se sienta en Palma, la carencia de patatas, el Sr. Alcalde, con muy buen acierto hace activas gestiones cerca del Sindicato Agrícola, cuyo Director Gerente ha demostrado interés en complacer al Sr. Alcalde, al objeto de conseguir un buen stock de dicho tubérculo, a fin de conseguir tener la plaza seguramente abastecida.

El Sr. Barceló y Caimari, teniendo en cuenta la necesidad de que esta plaza esté lo suficientemente abastecida de huevos, y las dificultades que para ello se ofrecía ha dispuesto de nuevo la centralización de dicho artículo y con el fin de evitar que puedan introducirse huevos de una manera clandestina, ha dispuesto el Sr. Alcalde se ejerza la debida vigilancia en las carreteras, al objeto de ser intervenidos.

También por la Alcaldía, se han dado terminantes órdenes para que desaparezcan en absoluto todos los cajones y bultos que se venían depositando en los tinglados de la Plaza Mayor, permitiendo solamente se instalen allí los cajones que según modelo aprobado pueden establecerse en dicho sitio.

Ha dispuesto igualmente la Alcaldía, que arregladas a lo prevenido en las vigentes Ordenanzas Municipales, la carne de gallina se vende a peso, castigándose con verdadero rigor, los que contravengan dichas disposiciones.

Con motivo de la campaña iniciada por la Alcaldía y secundada por algunos señores Concejales, entre ellos D. Gabriel Villalonga Olivar, hoy se han impuesto las siguientes multas, por los motivos que respectivamente se indican.

Además, el Sr. Alcalde, en vista de los repetidos casos de encontrar vendedoras que tienen las pesas averiadas, medio de que se valen para mermar en el peso a los compradores ha dispuesto llamar la atención del Sr. Fiel contras, para que emprenda una activa campaña para que contraste las pesas de los dueños de tiendas de abacería y traseros de la Plaza Mayor.

Clara Carbonell Amorós, P. de la Cuartera 42, por faltar en un peso de 10 gramos 25 ptas.—Angela Bonnin Pomar, C. Maura núm. 33, por faltar en dos pesos 14 y 12 gramos 50 ptas.—Francisca Pomar Capó, C. de Villa 8, por faltar en un peso 5 gramos 15 ptas.—Francisco Flores Compañy, Mercaderes 10 1, por faltar en un peso 9 gramos 25 ptas.—Esperanza Pleras Pons, Santo Espíritu 24, por faltar en un peso 14 gramos 25 ptas.—Teresa Llodrá Terrasa, P. del Aceite 25, por interceder en favor de una vendedora 250 ptas.—Rafaela Real Esterich, Balear núm. 45, por faltar en un peso 2 gramos 15 ptas.—Catalina Compañy Segura, Tinglado 4 Plaza de Abastos, por faltar en dos pesos 15 y 5 gramos 50 ptas.—Antonio Amengual Fresquet (a) Refelcia, Coll d'en Rebassa, por blasfemar 250 pesetas.—José Mezquida (a) Creus, mesa reguladora P. de Abastos, por exceso de hueso y falta de peso y colocación de la balanza viciosa 50 ptas.

Inocuidad de huevos

La Alcaldía, animada del firme propósito de que el mercado esté debidamente abastecido de huevos, mediante la centralización de la venta de dicho artículo de consumo, ha reunido en su despacho a los comerciantes en el citado ramo, con quienes ha convenido que todas las partidas de huevos que entren en Palma sean depositadas inmediatamente en la Casa Consistorial.

De dichas partidas serán extraídas por sus respectivos dueños las cantidades necesarias para atender a la venta al por mayor con destino a fondas, hoteles, casas de huéspedes, colegios con internados y demás establecimientos análogos, de cuya entrega, se extenderá un recibo por el respectivo, cuyo resguardo será entregado a la Alcaldía, como justificante de que la entrega ha sido efectuada en el punto de su destino.

El remanente de dichas partidas será destinado para la venta al menudeo en la Plaza Mayor, al precio de tasa.

Las partidas de huevos que se introducen en Palma y no sean entregadas a la Casa Consistorial conforme está resuelto, serán decomisadas, por considerárselas, a efectos de

trancias. Yo, no he autorizado más salidas que aquellas cuyas solicitudes me ha enviado favorablemente informadas el Ayuntamiento.

Notas del Carnet

PERSONALES

Ha sido nombrado Superior de la Residencia de Padres Jesuitas de esta ciudad el Reverendo P. José Planas, quien sucede en el cargo al Rdo. P. Francisco P. Cuadras.

Ha sido nombrado Beneficiado Sochantre de la Catedral el Rdo. don Bartolomé Real Múnar, cargo que ha obtenido por oposición en las últimas oposiciones celebradas.

Dentro de su estado de gravedad, ha mejorado algo nuestro estimado amigo el laborioso comerciante en hierros y madera don Juan Mir, lo cual celebramos de veras.

NECROLOGICA

Ha fallecido en Muro el médico don Gabriel Carrió.

De carácter bondadoso, era persona muy estimada y su muerte ha sido muy sentida.

Reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Esta mañana ha fallecido en esta ciudad nuestro estimado amigo el propietario y vocal de las Sociedades del Crédito Balear y de los Tranvías Eléctricos, don Sebastián Roses Siragusa.

Rápida enfermedad le ha llevado al sepulcro que ha sufrido con cristiana resignación.

Afable y bondadoso, se captaba la estimación de cuantos le conocieron, así es que al conocerse su muerte ha sido muy sentida.

Reciba la familia del finado y en particular sus hermanos don Lorenzo y don Antonio y hermanos políticos don Juan Delgado y don Francisco Alguacil la expresión sentida de nuestro pésame.

DE VIAJE

Ayer salió para Mahón el joven auditor del Cuerpo Jurídico y Doctor en Derecho D. Nicasio Pou Ribas, estimado amigo nuestro.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos. — Alejandro, Fortunato, Andrés, Víctor y Porfirio.

Cuarenta Horas. — Continúan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, ejercicio en obsequio del Santo Cristo y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Francisco, en sufragio de las Almas del Purgatorio: Exposición a las seis, empezando un turno de misas hasta las doce; por la tarde a las seis rezos de la Corona, meditación, estación cautada y reserva de S. D. M.

Obras funciones. — En San Felipe Neri, Ejercicios Espirituales por dos Padres del Oratorio: A las seis misa, meditación, y después plática; a las diez misa con meditación en la capilla de los Dolores y después plática; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, meditación y plática.

Visita. — A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

MARITIMAS

Anoche, a las ocho y media salió para Mahón, el vapor Mallorca.

Este buque se hallará de regreso el miércoles por la mañana y seguirá su viaje a Valencia el jueves.

Esta mañana ha salido para Alicante, el vapor Rey Jaime II.

Regresará el próximo viernes y continuará el mismo día a las seis de la tarde el viaje a Barcelona.

Mañana es esperado de Barcelona, el vapor Rey Jaime I.

Situación de los vapores de la casa armadora catalana balear Fabregas García.

El Teresa Panadé, se halla navegando con destino a Liverpool.

El Teresa Fabregas, se halla en Valencia, embarcando una partida de vino, con destino a Cete.

El Colón, se halla en Tarragona cargando vino con destino a Barcelona.

El Manuel Espolin, en Cete descargando una partida de vino.

El Virgen de Africa, navega con destino a Mónaco.

Ayer llegó al puerto de Barcelona procedente del Cete, el vapor de la matrícula de Soller Unión.

Procedente de Alcudia llegó ayer al puerto de Barcelona, el pallebot Fortuñisa, con cargamento de habas.

Alcaldía de Palma

Se hace saber a todos los vendedores de puestos fijos y ambulantes de leche, que desde el día 27 del corriente al 8 de Marzo, de diez a una y en el Negociado de Gobierno y Policía se procederá a la revisión de los números placas que debe poseer todo vendedor; pasado dicho plazo quedarán caducadas todas las licencias no sometidas a revisión.

Palma 25 de Febrero de 1919.

Auxiliar para un Colegio de niños

Se necesita. Informes Centro de Anuncios.

EL SEÑOR

Don Gabriel Carrió y Pons

Médico-Cirujano

Ha fallecido en la Paz del Señor en Muro ayer día 24 Febrero

E. P. D.

Sus sobrinos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

Hoy 25 a las ocho será la conducción del cadáver a su última morada y acto seguido se celebrará, en la parroquial iglesia de esta villa, sus exequias fúnebres.

No se invita particularmente.

Dr. Luis Frontera

Permanecerá en Palma desde el 26 de Febrero hasta el 2 de Marzo. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato génito-urinario, de 12 a 2.

PUIGDORFILA, 14

D. ALOMAR ESTADAS

RAYOS X
ENFERMEDADES INTERNAS

Consulta en Palma los sábados de 11 a 1, Plaza de Juanot Colon 36, Entresuelo.—Los demás días a la misma hora en La Puebla.

INFORMACION

Nuevo canónigo

Por el lmo. Sr. Obispo ha sido nombrado canónigo de esta Catedral, el M. I. señor D. José Mur Sanchó, Vicario general de la Diócesis. Dicho señor cubre la vacante que por defunción dejó don Rómulo Hévia Maura.

El Sr. Mur ayer recibió la colocación canónica y mañana tomará posesión de su nuevo cargo.

Reciba el Sr. Mur nuestra más sincera felicitación.

Velada en el Circulo de Obreros Católicos.

El próximo miércoles se celebrará en el Circulo de Obreros Católicos de esta ciudad, una función infantil en la que tomarán parte varios niños y niñas hijos de socios de esta Sociedad, interpretándose una hermosa comedia, recitarán poesías, bailarán el Minuetto de Mozart, cantarán varios coros (letra y música de autores mallorquines) y ejecutarán al piano varias composiciones musicales. Un cuarteto de guitarras y bandurrias tocará escogidas piezas.

La función empezará a las 7 de la tarde.

Huelga de metalúrgicos solucionada.

Ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de obreros metalúrgicos de los talleres de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, mediante los buenos oficios de la Alcaldía que delegó sus funciones legales en el Teniente de Alcalde señor Rover asesorado por el Secretario de la Corporación. Reunióse el tribunal de vocales patronos y obreros, y desde las primeras actuaciones resultó patente las cordialísimas relaciones de respeto y afecto mutuos entre los operarios en huelga y la dirección de la Compañía. El conflicto había estallado solamente por el mal estar, no exclusivo de Palma, ni de Mallorca, sino del mundo entero, producido por la escasez de medios de subsistencia, que encarece extraordinariamente sus precios, y hace imposible la vida del proletariado y de la clase media.

Y como esto es evidente y la Compañía ha mejorado en distintas ocasiones sus contratos con los operarios, y está buscando con paternal afán medios económicos para seguir beneficiándolos, no sólo aumentando en plazo breve sus salarios en la cuantía que sea posible, sino ofreciendo los artículos de primera necesidad a precio de coste, y dándoles asistencia médica, y proyectando casas para sus obreros, y otros pensamientos bienhechores no menos filantrópicos que los expuestos; la sensatez de los operarios, y el cariño que la representación de la Compañía les demostró, no con palabras, como dijo muy bien don Sebastián Feliu, sino con obras positivas, dieron solución al conflicto sin necesidad de que el Tribunal de Conciliación hubiese de esforzarse.

En la última sesión celebrada el sábado por la noche se redactó el siguiente documento, y hechas las consultas que en él se expresan, esta mañana han acudido los obreros metalúrgicos a los talleres del Ferrocarril.

Felicitemos a la Dirección y a los obreros,

y por encima de todo nos complace sobremanera la armonía y la cordialidad que reina en aquella Compañía entre la Administración y los operarios.

El documento de referencia dice así: La representación de los obreros, concede un amplio voto de confianza a don Sebastián Feliu, para que gestione con la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, cuya representación ostenta, conforme dentro del plazo más breve posible a conseguir, a la primera pretensión consignada en el pliego presentado por los expresados obreros. La representación de éstos, se reserva consultar a sus compañeros y contestar mañana, en caso de ser admitidas las proposiciones, si vuelven al trabajo, solución satisfactoria de la huelga, que procurará conseguir.

Casas Consistoriales de Palma a 23 de febrero de mil novecientos diez y ocho.

Hablando con el señor Gobernador.

Como de costumbre hemos saludado al señor Gobernador el que hablando sobre los asuntos de actualidad nos ha dicho: «Veo con satisfacción que continúa reinando el orden más completo por todas partes.

Desde los pueblos, llegan excelentes noticias, pues los conflictos sociales desarrollados en algunos de ellos, siguen un curso en extremo satisfactorio y con tendencia a la solución.

En Palma, ya lo ven Vds. la tranquilidad más completa y esforzándose las autoridades para satisfacer todo lo que representan justas aspiraciones del público.

Con motivo pues de esa normalidad, cuando va V. a encargarse de nuevo del mando de la provincia?—le hemos preguntado.

—No lo sé,—nos ha dicho—depende ello, de lo que acordemos en la próxima reunión que ha de celebrar la Junta de autoridades.

—Y de subsistencias, ¿qué noticias tiene usted?

—En primer lugar puedo darles a conocer la probable reunión para mañana, de la Junta Provincial de Subsistencias.

En ella, trataremos la posibilidad de acceder a algunos permisos de embarque de algarroba y tomates que se me han solicitado.

—Y no se autorizarán otras exportaciones?

—De momento y que yo sepa, no. Yo no tengo nada más; no sé si entre mis compañeros de Junta habrá alguno que tenga para proponer otra cosa.

Ha recibido una serie de telegramas de Alcudia, en los que se me pide que autorice la salida de una partida de ajones desde Alcudia, a cuyos telegramas he contestado, que yo no podía salirme de mis atribuciones y que ateniéndome en un todo a lo dispuesto por la Junta de Subsistencias, en modo alguno podía permitir la salida de referencias.

Y apropósito de exportaciones,—nos ha añadido el señor Gobernador—en la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento, parece desprenderse de lo que dijo un señor concejal que yo había autorizado salidas de huevos, saliendo de lo dispuesto con relación a este producto por la Junta de Subsistencias.

Mas telegramas

De política

El Ayuntamiento protesta

Madrid 24 (2 t.)
El Ayuntamiento de esta Corte en pleno, expuso al señor conde de Romanones su protesta contra la R. O. que quita la tasa del pan dictada por el ministerio de Abastecimientos y su propósito de dimitir en pleno si no se les devuelve aquella facultad.

El señor conde de Romanones les rogó que aplazaran la resolución hasta que se entrevistase nuevamente con ellos, después del Consejo.

España y la Sociedad de las Naciones

Madrid 24 (9 n.)
En el Senado se ha reunido esta tarde la comisión que estudia el ingreso de España en la Sociedad de las Naciones, cambiando impresiones.

Dimitión

Ha presentado la dimisión el Subsecretario del Ministerio de Abastecimientos señor Ortega Casset.

La sesión de mañana

Para la sesión de mañana en el Congreso hay presentadas siete proposiciones incidentales y tienen pedida la palabra más de 30 diputados.

Declaraciones de Lerroux

Madrid 24 (11'30 n.)
Esta tarde estuvo en el Congreso el señor Lerroux quien, hablando de la situación de Barcelona decía que la huelga de la Canadiense está igual, solo ha cambiado la Dirección de la Empresa.

Acera de la crisis decía que está en peligro el Sr. conde de Romanones; mas que de ahora, está actuando de limpia barros.

Estamos viendo como los hombres públicos carecen de soluciones dentro del actual régimen.

De todo esto debemos felicitarnos nosotros.

Aprobación de los presupuestos.— El orden público.
Se dice que los presupuestos se aprobarán rápidamente. Solo habrá las sesiones necesarias para aprobar los presupuestos.

Es posible que se presente una proposición pidiendo que la Cámara declare que ha visto con satisfacción las medidas que el Gobierno ha tomado para solucionar los conflictos de orden público pendientes.

Una proposición de varios diputados
Madrid 25 (11 m.)
Varios señores diputados ministeriales tienen redactada una proposición que envuelve un voto de confianza al Gobierno.

Como se espera que algún diputado de la oposición interpele al señor conde de Romanones, después que le haya contestado éste, surgirá la proposición, después de la cual emitirá su voto los diferentes jefes de grupo.

Consejo de Ministros

Antes de entrar

Madrid 24 (9 n.)
A las cinco de la tarde se ha reunido el Consejo.

El señor Rodríguez (D. Leonardo) dijo que la R. O. sobre el pan es solo una disposición para solucionar uno de los aspectos del problema.

Añadió que el pueblo debe confiar en el Gobierno, pues todo se arreglará.

El señor Gimeno dijo que las noticias que se reciben de Barcelona confirman que reina tranquilidad y que se siguen normalizando los servicios.

El señor marqués de Cortina dijo que llevaba muchos expedientes de Hacienda y Fomento.

Resultado del Consejo

El Consejo terminó a las 8.
La nota oficiosa dice: El Presidente expuso detalladamente el planteamiento de la crisis y la solución que se ha dado a la misma.

Se aprobaron los diversos expedientes de la Presidencia, Gracia y Justicia, Instrucción y Hacienda.

El señor marqués de Cortina expuso las medidas adoptadas acerca de la renta de Aduanas que ha causado una alza de un 100 por 100 en la recaudación en las tres primeras semanas de febrero y se acordó persistir con todo rigor en la aplicación de esas medidas.

El señor Rodríguez (D. Leonardo) hizo una exposición del plan general de la política de su departamento, añadiendo que la que tiene que desarrollarse no debe limitarse a la solución de los conflictos momentáneos, sin perjuicio de prestarse toda la atención y actividad al propósito de llegar a establecer reglas, facultando en lo posible y de un modo definitivo a todos los organismos locales en materia de subsistencias.

Del Consejo de anoche

Madrid 25 (11 m.)
El Consejo de anoche tuvo una importancia extraordinaria.

El señor Conde de Romanones expuso claramente la situación que ofrece el Parlamento y los obstáculos que se oponen para que la ley económica salga del Congreso con la celeridad necesaria.

El problema de las subsistencias se estudió detenidamente. D. Leonardo Rodríguez expuso el plan de su política de abastos de un modo tan radical que no subsiste ni el nombre.

Se felicitó de las teorías ajustadas a la realidad del nuevo Ministro.

En la cuestión del Ayuntamiento los Ministros se mostraron unánimes en que la Real Orden de abastecimientos tiene un carácter provisional y suspensivo que dictó el Gobierno para evitar mayores males.

Se consideró imprudente la actitud de violencia adoptada por el Ayuntamiento de Madrid, acordando en este sentido el Consejo.

Se trató de la prórroga del convenio comercial de Francia que expira el día 28 y se acordó continuar las negociaciones pues hay algunos puntos que distancian a los gobiernos español y francés.

Solución de la crisis

Como calienta la crisis los regionalistas.

Madrid 25 (11 m.)
Los regionalistas calificaban anoche de peligrosa y absurda la solución dada a la crisis, anunciando que no se prestarán a preparar la subida al poder de los conservadores, volviendo al viejo juego del turno de los partidos, dejando sin resolver la autonomía.

Estimaban aquellos que de continuar el señor conde de Romanones agrava la situación social, complicando la solución de los problemas pendientes.

Lo que dicen otros parlamentarios
Algunos parlamentarios hablan de la imposibilidad de aplicar la guillotina a todos los dictámenes parciales del presupuesto. Algunos proponían la presentación de un proyecto que abarcará la votación de todos los dictámenes.

Manifestaciones de Romanones
El señor conde de Romanones manifestó al salir de Palacio que presentó al Rey la dimisión, especialmente por la situación parlamentaria, estimando el Rey que las circunstancias eran contrarias a otros cambios ministeriales.

Me rogó el Rey que continuase hasta la aprobación del presupuesto e hízome ver la situación que crearía, teniendo en cuenta las circunstancias actuales.

Me reiteró su confianza y me expuso tales razones, que yo le contesté que no seguiría desfilando.

Dije además que no era conveniente que se mantuviera aislado ahora de los prohombres políticos por lo cual el Rey conferenciará en los días sucesivos con ellos.

Negó que se hayan previsto las senadurías vitalicias vacantes.

Las subsistencias en España

Actitud de los concejales madrileños.

Madrid 24 (11'30 n.)
Por la noche todos los concejales visitaron al señor Conde de Romanones, asistiendo a la entrevista los ministros de Abastecimientos retirando al Municipio la facultad de establecer la tasa del pan.

El señor Conde de Romanones dijo que dicha disposición era de carácter provisional.

El Alcalde se mostró disconforme con las razones del Gobierno y cumpliendo el

acuerdo del Municipio entregó al señor Conde de Romanones la dimisión colectiva del Ayuntamiento.

Luego, el señor Conde de Romanones hablando con los periodistas dijo:—Ante esto el Gobierno tendrá que deliberar, pues estas dimisiones colectivas son muy importantes.

Cuestiones obreras

Anuncio de huelga general

Madrid 25 (2 m.)
(Urgente)
Han visitado al Ministro de la Gobernación señor Gimeno los comisionados sindicalistas andaluces comunicándole que caso que no se solucione en breve la huelga de la Constructora Naval, de Cádiz se declarará la huelga general en toda Andalucía.

El señor Gimeno les rogó que visiten mañana al señor conde de Romanones.

Lo de Portugal

Separación de oficiales

Madrid 24 (11'30 n.)
Lisboa.—Se ha publicado un decreto separando del ejército a bastantes oficiales.

Las elecciones en Lisboa

Madrid 25 (11 m.)
Lisboa.—La próxima semana comenzarán las reuniones de los partidos republicanos con objeto de preparar el triunfo de sus candidatos.

«El Seguros» dice que el Ministro del Comercio presentó la dimisión por no estar de acuerdo con la manera como se disolvió el Parlamento.

Mañana se verificará una manifestación republicana organizada por la Confederación Socialista.

Complot contra Wilson

Detención de anarquistas

Madrid 25 (2 m.)
(Urgente)
New York.—Esta tarde han sido detenidos varios anarquistas que se creían complicados en un complot tramado contra el presidente Wilson.

La policía internacional ha declarado que esto es inexacto; puesto que solo son ácratas que pensaban llegar por la noche a Boston.

Del armisticio a la paz

Complot monárquico

Madrid 24 (11'30 n.)
Copenhague.—Los elementos espartaquistas atribuyen el asesinato del Presidente del Consejo de Baviera a un complot monárquico cuyo jefe parece es el Príncipe Ruprecht de Baviera.

Las turbas invadieron y saquearon el palacio del Rey Leopoldo.

Los mineros vetan la huelga
Londres.—Según los datos definitivos de la votación de los mineros, una aplastante mayoría se declaró favorable a la huelga.

Fiesta nacional
Bruselas.—Se ha declarado fiesta nacional al día 11 de Noviembre, en conmemoración de la firma del armisticio.

Ecos varios

ALARMA EN EL CONGRESO

Madrid 24 (11 n.)
Esta tarde hubo una gran alarma en el Congreso por haberse desplomado un asta de la bandera que existe sobre la claraboya del salón de sesiones, causando gran estrépito.

EMIR ASESINADO
Londres.—Un telegrama oficial da cuenta de que el Emir de Albania ha sido asesinado.

SUSPENSIÓN DEL SERVICIO DE VAPORES CON LA ARGENTINA.
Madrid 25 (11 m.)
Santander.—El marqués de la Cortina ha ordenado a la irrasatlántica que suspenda la salida del vapor Alfonso XIII para Buenos Aires.

El motivo de ello es haberse recibido noticias oficiales de que se agrava la huelga en Buenos Aires, y para evitar que quede allí detenido este buque como ha sucedido con los vapores Infanta Isabel y Reina Victoria, se suspende el servicio de vapores con la Argentina hasta que se normalice la situación.

CRECIDA DEL PIMERGA
Valladolid.—A causa de la crecida del

Pimerga no funciona la fábrica de electricidad.

La mayor parte de las tabonas movidas por electricidad están paradas.

PIDIENDO UNA AUTORIZACIÓN

Jerez.—La Junta de Subsistencias acordó solicitar autorización para incantarse de trigo, harinas y aceites.

CONTINUA LA HUELGA DE HORTICULTORES

Jerez.—A pesar de las gestiones hechas para buscar la solución, continúa la huelga de horticultores.

Más de la crisis

El señor Dato en Palacio

Madrid 25 (11 m.)
A las seis de la tarde llegó el señor Dato a Palacio para enterar al Rey que el partido conservador seguirá apoyando al Gobierno, procurando facilitar la votación de los presupuestos.

Luego, dijo el señor Dato, el Monarca impidió la opinión sobre los problemas de actualidad, tanto nacionales como internacionales.

El señor Alba irá a Palacio

Mañana irá a Palacio el señor Alba, siguiendo así el deseo del Rey de conferenciar con los jefes de los grupos parlamentarios.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 24

Interior contado 78'30
Interior fin de mes 00'20
Amortizable 5 por 100 96'00
Amortizable nuevo 00'00
Banco de España 000'00
Compañía Tabacalera 299'00
Francos 87'80
Libras 22'71
Exterior 88'40

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 tarde.

OBRAS NUEVAS

Momentun Catastrophicum de Pio Baroja 1'25 pesetas.
Capitanes Valientes, por Rudyard Kipline, 2'50 id.

El teatro clásico francés Junin' y Ayacucho, por Daniel Florencio Oheary, 4 id.

Coplas del año, por Luis de Tapia, 3'50 id.
Cervantes, revista Hispano Americana 3'50 id.
Manual de la perfecta coqueta, (libros para mujeres) por Rafael Santa Ana, 3'50 id.

De mi Ideario, por Juan Cueto, 2'50 id.
Frases célebres de militares, por Arturo García Garraffa.
Desamor, por el caballero Audaz, 3'50 id.
De venta la librería TOUS, plaza de Cort

EL SARGENTO RENAUD por PEDRO SALES

Precio 3'00 PESETAS. Librería de J. Tous.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y de conformidad con lo que previene el artículo 14 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los Sres. Accionistas a la Junta General ordinaria, que se celebrará el día 28 de los corrientes, a las doce, en el domicilio social, para dar cuenta del resultado del último ejercicio y someter a la misma las proposiciones de la de Gobierno, a que hacen referencia los artículos 9.º y apartado 4.º del artículo 35 de los Estatutos.

Los Sres. Accionistas que no pudiesen concurrir tienen el derecho de ser representados por los otros accionistas, mediante carta de autorización, dirigida al Presidente, según previene el artículo 19.

Palma 11 de Febrero de 1910.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario; Manuel Fuster.

Queremos que el Comercio

Industria y todos cuantos poseen Máquinas de escribir, Calculadoras, Registradora, Motores, Fongrafos, etc., sepan que hemos contratado un experto y profesional mecánico extranjero que nos permite poder cumplir la más delicada reparación. Confíe Vd. sus máquinas delicadas y costosas a persona técnica.
José Malondra y Compañía S. en C.—Gater 5—Palma.

¿Cuál es el remedio preferible?

Es aquel que en menor volumen y sin necesitar especial régimen tiene más eficacia. En este orden de ideas las Píldoras Pink constituyen el remedio ideal en todos los padecimientos originados por la pobreza de la sangre o la debilidad del sistema nervioso. Desde hace muchos años las Píldoras Pink han restituido la salud a millares de personas atacadas de anemia, clorosis, dolores de estómago, dolores de cabeza, neurastenia, reumatismo, enfermedades nerviosas. No se incurra en error; todas esas alteraciones obedecen a dos causas principales, que son el desgaste o la impureza de la sangre, o la fatiga de los nervios. Pocas personas hay que, en un momento dado, dejan de sufrir una de esas dolencias que se manifiestan a consecuencia de excesos de trabajo, privaciones, contratiempos o períodos críticos de la existencia, como lo son el crecimiento o la menopausa. Los cambios de estación bastan para producir esas perturbaciones. Es decir que las Píldoras Pink son necesarias a todos y en todos los instantes de la vida. Sus notables propiedades reconstituyentes y tónicas hacen de ellas el remedio seguro contra todos esos padecimientos que se acabamos de enumerar.
Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

CORREOS Academia Riera-Ferrer OFICIALES DEL CUERPO Rubí, 14-4-2.º

SE DESEA TRASPASAR acreditada SALCHICHERIA

Situada en punto céntrico de esta Capital. Intrínsecos Centro de Anuncios.

HOTEL UNIVERSO de CLAR y SASTRE

Se abre de nuevo al público. Servicio esmerado por cubiertos y a la carte. Valle, 82.—Linchmayor.

IDIOMAS POR J. Buades y Vidal

Intérprete de Sanidad Exterior APUNTADES, 39, PRINCIPAL.

BAR-LOCK

Máquinas escribir de todas marcas. Abonos, Reparaciones, Cambios, etc. Agente: J. Carrió—Espartería—1.

UNDERWOOD

hemos recibido una partida de máquinas para escribir de esta afamada marca y varias «Royal» las que vendemos a precios limitados. Malondra, Gater, 5.

Cafés tostados LLOFRIU

Unicos en su clase
Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRO Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Abierta toda la noche, Colón 23, Persegil 24. Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías de Mallorca.

RAYOS X Electricidad Médica

José Sureda Massanet Especialista en enfermedades de la mujer DANUS, 4 DE 10 A 1

FOLLETIN N.º 92. El Sargento Renaud

por PEDRO SALES

CONTINUACION.

trajidos por la habitación del general y sus ojos se fijaron en el retrato en el que acababa de volver a ver, después de tantos años, al que había amado.

Brettecourt le miraba la frente con un pañuelo empapado en alcohol aromatisado.
—Caballero—dijo—¿buceo María—perdón...
Tranquilízase—le dijo con voz dulce y firme—reponese... Necesitamos tener una conversación muy larga...

Si María no hubiera tenido ante sus ojos aquel retrato, se hubiera creído que estaba soñando.

Fortalecida por los afectuosos cuidados del conde, preguntó con timidez:
—¿Le conocías, pues?
—Sí.

El recuerdo de su pasada felicidad se presentó a su memoria:
—Mucho le he amado—murmuró María.
—Yo también le quería entrañablemente.
—Si erais amigo suyo, tal vez os haya hablado de mí.

—Una sola vez pero no me dijo vuestro nombre. Trabajabais en ropa blanca y viviais con vuestra abuela...
—Eso es.
—¿No es molesto habiándoos del pasado?

—No, señor; al contrario, me agrada recordar aquellos tiempos al hacerlo con un hombre como vos...
Estaba enterdida; después de emociones tan crueles, experimentaba en medio de su aniquilamiento la necesidad de ser feliz, y dijo con ingenuidad:
—¿No es cierto que mi hijo se le parece?
—Es su vivo retrato; por esto le amo sin saber quién era.

Mas el pensamiento de su hijo presentó a su imaginación la realidad del presente y la fatal consecuencia de su desgraciado amor. Levantó hacia la imagen de su amado, sus ojos bañados en lágrimas y exclamó como implorándole:
—¿Por qué me abandonaste? ¿Estarías hoy orgulloso de tu hijo y la vergüenza de su nacimiento no impediría su felicidad?...
—¿Juan no os había abandonado, señora, exclamó con viveza el conde; habéis sido víctima de un espantoso error...
—¿Juan Berthier no nos ha abandonado, decía?—repuso María levantándose toda sorprendida.
—¿No se llamaba Juan Berthier! se llamaba...
Brettecourt se detuvo, asustado por la expresión de la cara de la antigua amada de su amigo.
—¿Por favor os lo pido, señor conde, acabad... Tened piedad de una pobre mujer que, entregada por completo al amor de madre, os ha confesado su deshonra...
—¿No habéis, señora, de deshonra! ¿No habéis de eso, vos!—dijo Brettecourt.—Vos,

santa y noble mujer! ¿Vos, a quien tanto he buscado! ¿Vos, que ocupáis, hace más de veinte años, mi vida entera! ¿Vos, a quien amo como a una hermana y a quien siempre respeté!
Y se arrodilló.
—Perdonadme, mujer dos veces sagrada para mí, por vuestro hijo y por el recuerdo de mi amigo... ¡No reprochéis nada a Juan! ¡No os abandonó... pues mientras lo creiais así, él se moría!
—¿Juan ha muerto?
—Sí, ¡y soy yo, yo su amigo, casi su hermano, quien le mató!...
—¿Vos?
—Yo, sí. No se llamaba Juan Berthier, sino Juan de Angville, marqués de Villepreux!

FIN.

La Americana

Segunda parte de EL SARGENTO RENAUD por PEDRO SALES

I La Americana

La avenida del bosque de Boulogne presentaba, no hace aun muchos años, no aspecto bastante desagradable; casas pequeñas y de poco gusto, y algunas en ruinas, solares cercados con tablas, un staking, o sea un recinto

destinado al recreo de patinar, tabernas de difícil desinfección, más bien, turgidos; pero poco a poco todo aquello ha ido desapareciendo para dar lugar a las nuevas construcciones, espléndidas unas, de gran riqueza otras y todas elegantes, hasta el punto de que dicha avenida es hoy tan hermosa como puede serlo la mejor del mundo.

En la parte que más cerca está de la Estación del camino de hierro que rodea a París, las casuchas antiguas y los solares, subsistieron más tiempo; pero ya hoy también han desaparecido, cediendo su puesto a unos preciosos hoteles que ceden por la risueña perspectiva que ofrecen en medio de lindos jardines hermosos con agradable césped, y hasta la misma Estación hubo de variar de aspecto, avergonzada sin duda de que la viesen en tan triste estado los miles de forasteros que habían de concurrir a la grandiosa Exposición de 1889.

Todos los que frecuentan el bosque de Boulogne conocen el lindo edificio que, construido al gusto de la época de Luis XV, se deja ver a poca distancia de la Estación predicha. Es una verdadera muestra arquitectónica, y cuantos lo visitan encuentran en él cumplidas todas las exigencias del arte más delicado y satisficidas hasta el refinamiento las más minuciosas necesidades de la vida moderna.

Fué construido con tanta rapidez que llamó la atención de todos, y durante algunas semanas los caballeros y las señoras que acos tumbaban a pasear a caballo a lo largo de la avenida de los Poteaux, tuvieron el capri-

cho de darse cita para ir a observar los progresos del nuevo edificio, que creía como por encanto, no faltando alguno; excesivamente curiosos que se acercaron a preguntar el nombre de la persona para quien se llevaba a efecto tan elegante obra.

—No se sabe—les contestaron;—pero debe de ser para alguien que tiene mucha prisa en ocuparle, puesto que obligan a que se trabaje de noche con luz eléctrica.

Semejante respuesta llegó a oídos del príncipe de Lerau y del barón de Vaucelles, quienes, según el sentir de los cronistas de la más distinguida sociedad, se disputaban el cetro de la elegancia y ambos, conocedores del gran mundo y de sus costumbres, estuvieron unánimes en decir que gente que tanta prisa tenía, no podía ser sino americana.

Esta opinión fué generalmente admitida, y por lo tanto, nadie se sorprendió cuando el arquitecto dijo al tapicero que la morada que él estaba construyendo era, en efecto, para una familia de América. El tapicero lo repitió a varios de sus clientes los cuales hicieron lo mismo con sus respectivos amigos, resultando de aquí que los elegantes se sintieron impacientes esperando la llegada de aquella familia, pues es siempre interesante para los parisienes ver a los yankees gastar con mucho boato el dinero que han ganado en su país.

Los indiscretos, que nada tienen que hacer y que sin embargo se creen muy atrevidos pasando su vida en ocuparse de todo el mundo (Se continuará).

Grandes Almacenes

SAN JOSE

de Viuda de Ignacio Figuerola

¡GRAN ACONTECIMIENTO!

Desde el 1.º de Enero

se detallaran todos los géneros

A MITAD DE PRECIO

LO NUNCA VISTO

Esta Casa no tiene sucursales.

Linea Pinillos
Viajes directos de este puerto para los de las Antillas

Para Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá de este puerto fijamente el día 13 de Marzo el vapor

BARCELONA

admitiendo carga y pasaje de 1.º y 2.º Cámara para dichos puertos

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 8, 10 y 11 de Marzo.

Para informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Para enfermedades urinarias **Sandaló Pizá**
MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALÓ mejora que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Treinta y dos años de exito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas practicas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Precio 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá plaza de Pío 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo certificado. Palma, Farmacia Rover.




No soy ni sombra de lo que fui:
La juventud renace en mí.
Con PECA CURA lo conseguí.

¿Cuál es el medicamento que no debe faltar en ninguna casa previsora?

Un bote de te San Jorge Es un purgante suave y de buen gusto; cura el estreñimiento por crónico que sea; es remedio seguro contra LA GRIPPE o pesadez de cabeza, vahidos (o edemas de cap) purifica la sangre y es muy recomendable para las enfermedades que tienen por causa la infección del tubo digestivo.

De venta: Centro Farmacéutico.—Colmado La Providencia.—Colmado Parisien plaza Antonio Maura 14.—Colmado El Siglo, Herrería 76.—Droguería Gelabert, plaza San Antonio—32.

Herramientas

Se venden todas las de una cerrajería, en buen estado. Informes, Antonio Mir, San Mateo, 13.—Cerrajería Santa Catalina.

ASMA
Bronquitis—Opresión
Resaca de cabeza
CIBARRILLAS
En las botas y botines del mundo entero Mayor: 100, San Sebastián, París. Sigue la lista I. S.M.P. en cada botín.

Café en venta

Se vende uno, si usado en punto céntrico y con buena clientela. Informes, Centro de Anuncios.

A los fabricantes de calzado

Persona bien relacionada en Barcelona y viajando las principales plazas de Cataluña desea representar una importante fábrica de calzado. Informes Juan Oliver, Mirón, 60, 2.º.

Matropina

Contra infecciones internas y externas.—Práctico económico.—Representante, Francisco Bosch.—Palma.

Molino harinero

Se desea vender uno de los que se mueven con caballería. Informes, Centro Anuncios.

MOZO

Palta uno. Ganará en seguida. Informes, CASA CODINA, Unión 8, Palma.

Oficial Barbero

Se necesita. Sindicato, 115.

BIBERONES

18 MODELOS DISTINTOS
Tetinas de goma
Más de 70 clases, todas distintas, desde 10 céntimos una.

Casa Codina
Unión 8, Palma.

Pinos

Se desea vender mil y pico entre Santa María y Bràcia. Informes, casa Miguel, 210, piso segundo.



JARABE ORIVE
3.50 Ptas

Los infalibles resultados del JARABE ORIVE, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

Anuario general de España

Se vende. Informes, Centro de Anuncios.

Venta de Billar

con tablero de pizarra y bandes de goma. Informes casa Cotóns.

Jabón, 1'40. — Crema, 2'10. — Polvos, color moreno (siete mates) rosa o blanco 2'20. — Agua santalina, 5'50. — Agua de Colonia, 3'25, 5, 8 y 14.

Probad los jabones probad los polvos color moreno (siete mates), rosa o blanco, serie Ideal, perfumes, Rosa de Ja. 106. Admirable, Matinal Rosa, Ginesta, Chipre, Rocio Flor, Mimosa, Vértigo Acazai, Muguet, Clavel Violet, Jazmín, 3 pesetas pastillo; 4 pesetas caja. Ninguno los supera ninguno los iguala en perfume, clase ni presentación. Últimas creaciones de Cortes Hermanos, Barcelona.

HEMORRAGIA GISTITIS PROSTATITIS
CURACION SEGURA Y EFICAZ por el

SANTAL BLANC

Único Tratamiento Eficaz de los Casos más Rebeldes

El Precio: 6 Ptas. — F. BLANC, P. NARBONNE (Francia). — Se vende en todas Farmacias de España.

Agencia de transportes
LA GUIA
DE
José Cortés Miró

37, HOSTALES—37—PALMA

Transportes de domicilio a domicilio, de mercancías y encargos de todas clases.

Habilitación de conocimientos de embarque y Paquetes Postales Actividad y economía.

Corresponsales en las principales poblaciones.

FIDEOS DE TRIGO

A 0'35 PTAS. LIBRA. Sea Biotomó, 9—Palma.

Perro perdiguero

Se ha extraviado uno blanco, con orejas rubias y rabo cortado. Atiende al nombre de LINDO. Se graduará el halazo. Razón Casa Blas mercadería de Maracón, La Soledad.

ESPECIFICOS

Nacionales y Extranjeros se expenden a precios sin competencia en la DR. GUERIA y SUCURSALES de

Vda. de José Juan

Nota. Pedid precios antes de comprar.

VINO DE MESA
ABSOLUTAMENTE PURO
a 0'20, 0'30 y 0'40
Calle Sacristía S. Jaime 3.

CAMPOS ELISEOS DE LERIDA

Gran Centro de producciones agrícolas
FUNDADO POR D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA EN 1864

Dirigido por D. SILVIO VIDAL PEREZ
Provedor de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomendamos a esta antigua y acreditada casa.

Arboles frutales

en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan

Vides americanas

INGERTOS, BARBAMOS, ESTAQUILLAS, de las mejores condiciones y absoluta asistencia.

Se enviará gratis los catálogos de las diferentes secciones que se dedica esta casa a quienes lo soliciten.

La práctica en los embalajes y demás permite verificar la exportación a todas las regiones que me favorezcan con sus órdenes.

TELEGRAMO Y TELEFONO

Caliente V. su cama

Con un Calorífero de GOMA, mineralizada, los hay en cuatro tamaños, no molestan, son cómodos e higiénicos, imprescindibles para personas delicadas. En venta

Enrique Codina
Calle Unión, 8, Palma. Teléfono 271